

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

Mahón, Lunes, 6 de Agosto de 1906

Año XXXV. Núm. 9.985

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y FIJERA

HACIENDO EL BU

La conducta que con nosotros viene siguiendo el Sr. Pons Sitges nos produce un efecto parecido al de los perritos que ladran y aun persiguen á los transeuntes; pero que, en cuanto estos se cuadran callan y retroceden rabo entre piernas, sin perjuicio de ladrar de nuevo con mas brío, á conveniente distancia, en cuanto el enemigo les haya vuelto la espalda.

Decimos esto porque resulta original el empeño en agredirnos de soslayo, sin tener la calma suficiente para conservar quieta la lengua, ni valor bastante para atacarnos de frente.

Con el falso pretexto de que nosotros pretendemos que se deslice para llevarlo á los tribunales (á los que con notoria injusticia, también sin atreverse á decirlo claramente, tilda de ladrones y bandidos, de gente incapacitada para juzgar á las personas que en algo estiman su honradez), se guarda de injuriarnos de una manera directa y se entretiene prodigando dicerios que nadie duda para quien van dirigidos; pero que el propio interesado niega que vayan por nosotros, con lo que nos quedamos cumplidamente satisfechos al ver que no hay nadie que sostenga tales injurias, ni aún el propio concejal que las profiere.

Tenga la seguridad el Sr. Pons Sitges que el día que se nos autoje llevarle á los tribunales no nos ha de faltar motivo, porque tenemos ya de sobra, no solo por injurias, sino por algo mas grave, por falso testimonio, según probaremos en números sucesivos para que se desvanezca la especie; pero si por este motivo ú otro cualquiera nos vemos precisados á querellarnos de nuevo no será por sport ni por gusto; sino por obligarnos á ello las circunstancias.

El comunicado del Sr. Pons Sitges que inserta el sábado «El Liberal», es un desparpado ridículo, es una bufonada.

Emplea afirmando que sostiene cuando dijo en la sesión del día primero de los corrientes, es decir: Que hay un hombre vil, un hombre infame, un hombre que no es mahonés, que le está injuriando; pero que esta hombre no es Manitas, que no quiso referirse á nuestro periódico, que no lo lee siquiera, que no aludó á la prensa, que hablabá por uno que propalaba noticias falsas en mitad de la plaza. De aquí se deduce que sigue sin valor para decir contra quien despotricaba, que niega que se refiriera á nosotros, con lo que nos damos por muy satisfechos y no necesitamos por nuestra parte de las demás satisfacciones que ofrece el concejal republicano, pues nos basta que publiquemos en el mismo sitio y ante las personas donde se pronunciaron los dicerios denigrantes, hiciera cons-

tar el Sr. Pons Sitges que no iban para nosotros.

Dice también el Sr. Pons Sitges que está dispuesto á someterse al fallo de tres personas competentes, elegidas sin su intervención, pero con la condición de que las negociaciones se lleven donde mas convenga «siempre que no sea ante ladrones ó bandidos.»

No sabemos lo que querrá decir con esto el ludido concejal, aunque al parecer nos da á nosotros el derecho de elegir á las personas que le hayan de juzgar, con la sola condición de que la elección no recaiga en ladrones ó bandidos.

Puede tener la seguridad el Sr. Pons Sitges de que si viniera el caso nombraríamos personas de honor; pero mientras no varien las circunstancias, mientras no adopte un proceder mas caballeresco, no hemos de perder el tiempo nombrando tribunales de honor. Dejaremos que le juzgue, como viene haciéndolo, la opinión sensata ó bien le llevaremos nuevamente ante los tribunales, á quienes entregamos siempre confiadamente nuestro honor; para que pueda allí defenderse desde el banquillo y aprecie por propia experiencia las amarguras que quiso por él sufriera un pobre portero, cuando le citamos para responder de sus actos.

Contiene también el comunicado que nos ocupa algo así como una especie de desafío al decir que desea el señor Pons Sitges responder en el terreno donde acuden las personas que no quieren sentar plaza de miserables.

Como suelen hacerse hoy los desafíos, con balas de garbanzos cocidos, acuden todos los valientes; pero no basta esta provocación para acreditar de tal al Sr. Pons Sitges, pues sabe demasiado que por nuestras creencias y convicciones no hemos de aceptar el duelo ni aun sin bala.

Mantendremos siempre la lucha en el terreno legal; lo cual no es obstáculo para que empleemos desde la puntera de las botas hasta el tiro de revolver, si llegara el caso, para defendernos de cualquier agresión criminal de los que no quieren tratos con la justicia.

JEMABEL.

DICHOS Y HECHOS

—«(o)»—

«El Liberal» publica las cuentas de las querellas, de los que se deduce que dos de ellas le han costado 673 pesetas, según convenio celebrado.

De manera que ellos se avinieron á pagar toda esa cantidad de costas.

¡Hasta tuvieron que pagar al Manitas el trabajo de defenderse á sí mismo!

¡Y eso que se sentían absueltos por una conciencia severa!

Y eso que propalaban, cuando el arreglo, que nosotros nos hablamos humilado.

La verdad resplandece con el tiempo; las nubes pasan.

Para remediar la crisis acaba de hallar «El Liberal» una solución.

Abrir una suscripción popular para que el pueblo pague al Sr. Pons Sitges y socios las costas de las querellas.

Está visto que ellos no quieren para sí la responsabilidad ni las costas.

Que otros carguen con el mochuelo.

El Sr. Pons Sitges ha perdido la serenidad, se confiesa vencido en la discusión y desea llevarla al terreno de los hechos.

Juego de manos, juego de villanos.

Al parecer se quejan los republicanos del resultado de las querellas y claman indirectamente contra la justicia.

¡Y eso que se hicieron ellos mismos la sentencia!

Les ha venido mal el pago de costas y aun les ha parecido algo subida la cuenta.

Hace tiempo que se reconoce la necesidad de reformar nuestra legislación para abreviar trámites y abaratar la administración de justicia.

Pero el defecto no está solo en las leyes, sino también en la mala fe de los litigantes, que entorpecen la acción de los tribunales presentando recursos é incidencias notoriamente injustas, al solo objeto de ir ganando tiempo.

Algo de eso hubo también por parte de los procesados en nuestras querellas.

Presentaron recursos, que ellos mismos, cuando el arreglo, vinieron á confesar que eran improcedentes.

Ellos mismos hicieron crecer las costas y ahora se quejan de sus propios actos.

MANITAS.

DESDE BARCELONA

—«(1)0=0(1)»—

ARMONÍAS REPUBLICANAS

Se acentúa la división entre los individuos que componen las diversas fracciones de las Juventudes republicanas, iniciada durante las sesiones del Congreso celebrado estos días últimos.

Se teme que antes de que marchen los congresistas que han venido se promuevan incidentes, que vengán á exteriorizar tal división.

Hoy serán obsequiados los congresistas con un festival en la plaza de toros.

A la velada republicano-catalanista celebrada en Aplech asistieron los congresistas italianos, pronunciando discursos el diputado Novelli, Parodi y otros oradores.

El mitin terminó sin que ocurriesen los incidentes que se anunciaban.

POR EL MITIN DE BADALONA

El Juzgado de primera instancia del distrito de la Concepción, ha dictado auto de procesamiento contra el concejal D. Pedro Rahola y los oradores en el mitin de Badalona Francisco Gam-

bu, Luis Manau y José Roca.

Estuvo el Juzgado en la cárcel para recibir declaración á Manau; pero no pudo lograr su propósito porque este individuo se halla incomunicado de orden del Juzgado militar, que instruye también proceso por este mismo asunto.

ESTRENO Y ESCÁNDALO

Anoche se estrenó en el teatro Tivoli la zarzuela «Los Campos Eliseos.»

Desde el primer momento se pudo observar que iba á estallar un conflicto, viéndose entre los espectadores muy conocidos catalanes.

La razón de la animosidad contra la obra que iba á estrearse en que se habla dicho que en ella un personaje caricaturizaba á los catalanes.

El público permaneció indiferente durante las primeras escenas; pero después de un tango, la *claque* inició el aplauso, y éste fué el momento en que estalló el alboroto, que llegó á tomar caracteres de refriega, pues fueron muchos los espectadores que se golpearon.

En el paraiso resultó un contuso.

Intervino la policía para calmar el tumulto, y detuvo á tres de los alborotadores, encontrándolos en los bolsillos buena provisión de tomates, patatas y otras hortalizas, con las que, indudablemente, se proponían obsequiar á los actores.

Por fin lograron calmar el alboroto, sin otras consecuencias que la apuntada y el haber perdido el sabido uno de los guardias que interviniéron en el asunto.

La Empresa conocía el propósito de los catalanistas, y con muy buen acuerdo suprimió el personaje que podía ocasionar protestas; pero á pesar de ello, la obra fué ruidosamente rechazada.

EN LIBERTAD

Esta madrugada han quedado en libertad los detenidos por el escándalo ocurrido anoche en el teatro Tivoli.

El Juzgado ha decretado la libertad sin fianza de los oradores del mitin de Badalona, Sres. Roca, Rahola y Gambus, señalando es únicamente 1.000 pesetas para responder á las necesidades pecuniarias.

LA HUELGA DE BASUREROS

Se han declarado en huelga los recogedores de basura pero ha podido notarse que la actitud no es unánime.

Los más unánimes han sido los basureros de Hostetranch, á quienes la alcaldía impuso una multa por que no cerraban los estercoleros.

A guisa de otros barrios han salido á recoger basuras.

Se han registrado bastantes coacciones.

La policía ha acudido para impedir las coacciones, practicando algunas detenciones.

El alcalde ha adoptado precauciones con objeto de evitar que se acumulen basuras en las vías públicas, apercibiendo á los encargados de recoger

los desperdicios con que les retirará la autorización entregando los servicios á quienes lo soliciten.

Muchos particulares han ofrecido sus terrenos para depositar las basuras, mientras se soluciona la huelga.

CONSEJO DE GUERRA

Mañana a las siete se celebrará Consejo de guerra contra el director de «La Campana de Gracia» por un artículo del que se ha declarado autor el diputado Sr. Junoy.

Con arreglo á lo prevenido en la ley de jurisdicciones como el presente autor es diputado, el responsable es el director del periódico mientras las Cortes conceden el oportuno suplicatorio para procesar á aquel.

DEL DÍA

BODA

Esta mañana á las ocho, en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, han contraído matrimonio el teniente de Infantería D. Joaquín Albertí Moncada y la bella y distinguida señorita D.^a María Victory Gomila.

Fueron padrinos, por parte del novio D. Rafael Albertí y D. Juan Moncada Vidal, tios del contrayente, los que estuvieron representados en aquel acto, respectivamente, por el segundo teniente alumno de Artillería D. Jaime Albertí Moncada (hermano del novio) y el rico propietario D. José M.^a de Sintas; y por parte de la novia, sus tios D. Juan B. Victory Tutzó propietario, y D. Antonio Victory Taltavull comandante de Estado mayor.

Bendijo la unión el Sr. Regente del Carmen Rdo. D. Pedro Pons Bauzá, hallándose presente el capellán del Regimiento de Infantería D. Francisco Eugel.

En representación del Juzgado municipal asistió el oficial de secretaría D. Antonio Bagur.

El templo estaba profusamente adornado é iluminado; viéndose la iglesia atestada de gente curiosa y de los numerosos amigos y conocidos que cuentan en esta ciudad las familias Albertí y Victoria.

Terminada la ceremonia se ha servido en casa de la novia un espléndido lunch.

A las once y media los desposados han salido para pasar la luna de miel en el predio «Sa Torre», del término de Alayor, propiedad de D. Juan Victory.

Deseamos á la nueva pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado y le enviamos nuestra mas cordial enhorabuena, la que hacemos extensiva a las familias de los novios.

CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana á las 8 y media ha fondeado procedente de Barcelona el vapor correo «Menorquina»:

El miércoles de esta semana son esperados en Palma de Mallorca el ex ministro de la guerra general Weyler y el nuevo gobernador civil.

En el puerto de Barcelona desembarcaron ayer, del vapor alemán «Málaga» 255 buyes procedentes de Argel y del «Miramar» 42 borricos de Argel.

Se ha concedido el ingreso al cuerpo de la guardia civil al segundo teniente del regimiento de infantería de Mahón D. Antonio de Toro Durio.

Ayer llegó á Palma de Mallorca remolcando una grua desde Marsella para las obras de aquel puerto el vapor «Antonia» de esta matrícula.

Se encuentra en Barcelona el vapor «Comercio» también de esta matrícula en donde ha descargado una gran partida de cal hidráulica para las obras del Morrot de aquel puerto, hallándose actualmente atracado al muelle de la Muralla cargando unas cien toneladas para Málaga puerto de su destino.

Por el rectorado de esta Universidad se ha expedido el título de Bachiller á favor de D. Antonio Oliver Frontera de esta ciudad.

Uno de los garañones embarcado en el puerto de Barcelona en el vapor francés «Mont Ventoux» con destino á unos negociantes catalanes de Buenos Aires, es un ejemplar tan notable, que ha causado la admiración de cuantos lo han visto. Su abundante pelo, en forma de melenas, le llegaba hasta el suelo y obtuvo en Francia, de donde procedía, el primer premio en una de las Exposiciones de ganado.

Fué adquirido en 10.000 francos por el representante de dichos negociantes y desde la cuadra donde se hallaba se le trasladó á bordo en un carro.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca»:

Para Alcudia.—2 cajas queso; 18 carneros; 4 mulos, 6 caballos y 5 cerdos.

Para Barcelona.—57 cajas y 4 paquetes calzado; 1 caja anís estomacal; 25 sacos lana; 200 sacos habas; 26 cajas queso; 1 caja chocolate; 159 bultos tejidos; 48 bultos maquinaria, y 7 paquetes monederos plata.

En el vapor correo «Menorquina» ha llegado hoy con destino á esta guarnición nuestro amigo y paisano D. Carlos Fementas y Pons capitán de ingenieros á quien damos la mas cordial bienvenida.

Teniendo que marcharse á Barcelona el vapor correo «Nuevo Mahónés» á las dos de la madrugada de mañana el señor Administrador de Correos de esta ciudad nos comunica que se admitirá la correspondencia que se deposite en los buzones de los estancos de esta ciudad hasta las nueve de la noche y en el de la Administración hasta media hora después ó sea las 9 y media.

Animados y concurridos se han visto todos los festejos religiosos y cívicos verificados estos dos días en Lluçmanas con motivo de celebrarse la fiesta de su Patrono y titular el glorioso S. Cayetano.

La iglesia adornada é iluminada con profusión, se vió llena tanto en las Completas como en la Misa mayor y sermón. La nueva y espaciosa plaza estaba totalmente ocupada durante la noche del sábado y tarde de ayer, habiendo resultado un buen contingente á los vecinos á cuyo cargo estaban dichas fiestas.

Ayer por la tarde y noche tocó en el paseo de Isabel II la música militar. Por la noche tocó también en el Paseo

de la Miranda la Banda municipal, cuyo paseo se vió muy desanimado.

Ayer tarde frente al paseo de Isabel II, una niña de unos 6 años fué atropellada por una bicicleta.

Reconocida por el médico Sr. Bustamante resu tando no haber recibido contusión alguna mas que el correspondiente susto.

Hoy se ha presentado un nuevo caso de difteria en los altos de la casa n.º 16 de la calle de San José.

Esta mañana han sido castigados por el Alcalde unos muchachos que ayer tarde se entretenían arrojando piedras desde la Cuesta Larga.

Un caballero que á eso de las 23 y medio de ayer pasaba por la calle del Castillo fué apaleado por un individuo, que según afirma el interesado se le acercó á pedirle dinero, á lo que se resistió éste en atención á que le había socorrido en distintas ocasiones.

El caballero en cuestión ha presentado al Juzgado la correspondiente denuncia.

Ayer el automóvil de la empresa de esta ciudad que salió á las seis para Ciudadela, en el trayecto de Alayor á Mercadal atropelló á dos carruajes, resultando levemente heridos algunos pasajeros de los que iban en estos vehículos.

En el vapor correo de hoy ha llegado para pasar unos días en esta ciudad, nuestro amigo el agente consular de Italia D. Pedro Taltavull y Olives.

Dámosle la bienvenida.

Con el título de *El Nuevo Gobernador de Baleares* leamos en «El Ejército Español»:

«En la combinación de gobernadores ha sido nombrado para Baleares el conocido escritor profesional, teniente coronel de Infantería, retirado, don Ricardo Ruiz Aguilar, ex-diputado á Cortes, y uno de los mejores y más leales amigos del general Weyler.

Grandes son los merecimientos del señor Ruiz Aguilar, y ya era hora de que obtuviera el premio que se ha dilatado mucho tiempo. Por sus condiciones de carácter, tenemos la seguridad de que el nuevo gobernador de Baleares justificará en el puesto honroso que le ha confiado el Gobierno las esperanzas de los que le tratan.

Enviámosle desde estas columnas nuestra mas cordial enhorabuena.

En vista de la especial organización que tiene la brigada de tropas de Sanidad Militar según el Real decreto de 2 de Noviembre de 1904, el Rey (q. D. g.), ha tenido á bien resolver que continúen remitiéndose á este Ministerio para su aprobación, por las secciones sanitarias de Mallorca y Menorca las relaciones de exámenes de las clases é individuos de tropa que componen todas ellas.

Copiamos de «El Vigia Católico de Ciudadela»:

«Solemnes funerales.—Se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral, después de Nona, el miércoles próximo, día 8 del actual del Excmo é Ilmo Dr. don Juan Comes Vidal (q. e. p. d.) dignísimo Obispo que fué de esta Diócesis.

El mismo día, en la iglesia de San Antonio Abad, se aplicarán, á las seis de la mañana idénticos sufragios por el

eterno desconsuelo del referido Prelado, que instaló las Religiosas de Nuestra Señora de la Concepción en esta ciudad.»

—«El jueves, el automóvil de la empresa mahonesa que debia llegar por la noche, al hallarse al principio de la cuesta de «Las Arenetas», á causa de haber funcioado con irregularidad el masillar, dió el coche contra la pared, quedando allí detenido, sin haber ocurrido desgracias personales. Por la tarde del día siguiente llegó el referido automóvil á esta ciudad llevando marcha moderada y con algunas averías.»

—«Serenata.—La «Banda Popular» obsequió el jueves por la noche, con brillante serenata, á nuestro paisano, D. Juan Salord recién llegado de Madrid.»

Pasajeros legados hoy de Barcelona en el vapor correo «Menorquina».

Antonio Gordillo esposa y 6 hijos; un capitán de Ingenieros; Conchita Colón; Máximo Hubler; Angel Magdalena; Enrique Valés esposa y sobrino; Mariano Roselló é hijo; Buenaventura Pagés; Juan Hernandez; Alfredo Martinez; José Culbat; Juan Garcia; Pedro Mora; Antonio Camps; Salvadora Camins é hija; Antonio Bailester é hijo; Gerónimo Casat; Francisco Prats; Margarita Sintés; dos guardias civiles; Teresa Lliteras; Vicenta Herrero; María Timoner é hijo; Jaime Camps; Baldomero Casasat; Pedro Oliver; Mateo Barceló y un niño; Esperanza Sintés y hermana; José Vicens; Concepción Gomis, José Rosell; Francisco Serra; Antonio Pons y esposa; José Dalmaset; Vicente Soler; individuos de tropa.—Total, 57.

Bibliografía

EL AUTOMOVIL... MAMÁ

se titula un artículo de Felipe Perez, sobre carruajes automóviles en el siglo XVI, que publicará «Blanco y Negro» en el número de esta semana. La portada es una fotografía de «Un lavadero», de la Coruña, de A. Bonilla San Martín, y en paginas á color figuran una «Vista de la Concha de San Sebastian», por M. Santamaría, y «Hortensias», de Emilio Sala. Un dibujo á pluma, de A. Huertas, «Noticias de la Corte»; una página cómica, de Atzi, y «La semana pasada», por Xaudaró, completan las ilustraciones en negro; y entre los originales literarios se cuentan: «Día de fiesta», por Francisco Camba y Mendez Brinco; «Cambio de vida», por Tomás Carretero y Lozano; «¡Siempre!», soneto de Gonzalo Cantó, ilustrado por E. Estevan; «Las ho tensi sa», soneto de Virgilio Colchero, y «El centenario de Rembrandt», con una reproducción de su cuadro «Artemisa». Las actualidades comprenden los viajes de los Reyes, las fiestas de Valencia, los sucesos de Rusia, la carrera de la Maison Laffitte, el nuevo teatro del Retiro Coquelin (Francia), las cédulas en Madrid y las fiestas en la Prosperidad

CULTOS

Santo de hoy —La Transfiguración de Señor y S. Justo.
Santo de mañana —Stos. Cayetano fundador y Alberto de Sicilia.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra de los Angeles en San Francisco.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 6 —De Barcelona, vapor correo «Menorquina».

SEMAFORO OFICIAL
Vigia de Bajoll 6.—8 m.
Barómetro 759'0; viento SO. muy flojo; mar llana; cielo despejado; horizontes calmosos.

PRECIOS DEL TRIGO EN BARCELONA

	Pesetas.
Candeal de Castilla, los 60 kilos	16'69
Idem Aragón, idem	16'50
Idem Barcelona, idem	16'40
Idem Australia, idem	17'56

Boletín meteorológico del día de hoy

BARÓM.		TERMÓM.				PSICRÓM.		PLUVI.
en mm.	á 0°	cent. á la sombra		max.	min.	hum.	en 24 h. mm.	
9 m.	3 t.	9 m.	3 t.			9 m.	3 t.	
762.2	761.0	32.0	29.0	33.7	21.9	39	50	00

ALCANCE POSTAL

«o)» Madrid 4.

Combinación diplomática

Una vez recibido por el gobierno el placet de las potencias, se ha publicado la combinación diplomática que había firmado el Rey el 30 de julio en Santander.

Dicha combinación comprende los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión al Sr. Ruata, embajador en Berlín.

Trasladando de la embajada de Londres a la de Berlín, al Sr. Polo de Bernabé.

Nombrando embajador de España en Londres, al Sr. Villaurrutia.

Nombrando ministro de España en Lisboa, al marqués de Valdeterrazo.

Idem en Bruselas, al ministro de España en La Haya Sr. Bagués.

Admitiendo la dimisión presentada por el marqués de Tovar del cargo de embajador cerca del Vaticano.

Respecto á la persona que haya de sustituir al marqués de Tovar, nada hay resuelto, habiéndose limitado el presidente del Consejo á manifestar que podía descontarse el nombramiento del Sr. Groizard, que continuaría desempeñando la presidencia del Consejo de Estado.

De política

Estuvo en la presidencia el ministro de la Gobernación, quien al salir, hablando con los periodistas, se mostraba muy molesto de que algún periódico haya dicho que varios ministros le habían puesto el veto á las reformas que proyectaba en su departamento.

Aseguraba el Sr. Dávila que nunca ha sufrido la mas pequeña ingerencia de nadie en los asuntos que le corresponden, y menos ahora que viene á reformar su ministerio para que quede á la moderna y muy parecido al del interior de Francia.

Estas reformas del Sr. Dávila, según el mismo ha dicho esta mañana, darán estabilidad al personal, aún cuando el mismo ministro se ha encargado de amargarle la existencia, diciendo que para conseguirlo se verá precisado á hacer cesantías.

Como si quisiera servir de contestación á estas palabras del Sr. Dávila, decía el Sr. Navarro Reverter á los periodistas que no quería pedir créditos extraordinarios y que sería preciso ir á las Cortes para que, mediante leyes especiales, se llevaran á la práctica todas las reformas que se proyectaran.

Tabacos y timbre

Durante el mes de julio último la Compañía Arrendataria ha recaudado por concepto de tabacos cerca de 17 millones, y por timbre 6 millones y medio.

Esta recaudación acusa un aumento de 498.773 pesetas por tabacos y 482 mil 280 pesetas por timbre, con relación á igual mes del año 1905.

En los siete primeros meses del año actual la mejora en la renta de tabacos resulta de 1.446.632 pesetas, y la del timbre 496.446, sobre igual periodo del año pasado.

El personal de Hacienda

En el ministerio de Hacienda se dice que es injusto el temor que tiene el personal respecto del procedimiento del ministro y á las reformas que se propone implantar.

El ministro no se propone tocar las plantillas, y sólo ha habido cesantías en las plazas de temporeros.

Francia en Marruecos

Francia ha elevado á consulado los viceconsulados de Fez y Mogador y ha creado otro consulado en Mazagán.

Como se ve, Francia no cesa en sus trabajos para desarrollar su influencia en Marruecos, mientras nosotros hasta ahora nada hemos hecho.

Un aplauso de «La Epoca»

«La Epoca» aplaude al Consejo de ministros de ayer por haber aplazado para mejor ocasión el indulto general que el conde de Romanones se proponía conceder.

Dice el citado periódico que el partido conservador es opuesto por completo á la concesión de gracias de esta especie.

Varias noticias

Al capitán general del Ferrol se le ha autorizado para adquirir del ramo de Guerra 80.000 cartuchos mauser de seis milímetros.

—Como demostración de que carece de fundamento la noticia publicada por algún periódico de que hubiese dimitado el general Linares, podemos afirmar que regresará á Barcelona tan pronto se reponga de la ligera indisposición que ha padecido.

—Ha regresado á Madrid y se ha hecho cargo de la dirección de Aduanas, el señor Sitjes.

—Hoy no ha habido nada nuevo respecto á tratados, como no sea que el ministro de Hacienda se lamentaba de la dureza con que Francia pretende tratarnos.

En la contestación que dará á sus observaciones, y que tendrá terminada en plazo breve, insertara en columnas paralelas lo que se cobra á las demás potencias, para que vea que no se emplea con ella medida alguna de carácter extraordinario, sino que se la trata lo mismo que á los demás países.

—El ministro de Hacienda ha empezado hoy el estudio del expediente remitido desde Palma de Mallorca, relativo á la venta de una iglesia.

El ministro ha recibido ya algunos telegramas de felicitación, suponiéndose que se opone á tal venta, cuando en realidad no ha hecho mas que estudiar el asunto, y cuando sepa si realmente pertenece ó no al Estado será cuando adopte la resolución que sea del caso.

—La mayoría de los gobernadores civiles saldrán mañana para sus respectivas provincias.

—No ocultaban en los centros políticos que en el Consejo de ayer se habló algo de política.

Lo inició el general Lopez Domínguez, quien hizo presente á los demás compañeros de gobierno, lo mismo que á primera hora de la tarde había manifestado á los periodistas, o sea que su deseo principal era la unión del partido liberal en un solo partido que sea capaz de realizar una obra grande, que pueda ser útil al país y acabe de una vez las luchas intestinas.

También manifestó que había recibido varias cartas de personalidades importantes que le permitían abrigar la confianza de que este deseo iba á traducirse pronto en un hecho.

—El ministro de la Gobernación se propone encerrarse estos días en su despacho para ver si el día 15 puede tener u firmada la reorganización de la policía.

En cuanto á la previsión de las secretarías de Gobiernos civiles y de las vacantes existentes en el ministerio, puede afirmarse que tardará cuatro ó cinco días en efectuarse.

—Muchos de los obreros marmolistas que tomaron parte en el mitin de anteayer, que tan desastrosas consecuencias tuvo, han acordado separarse del Centro de la calle de Recoletos é ingresar en otra entidad análoga.

Notas donostiarvas

San Sebastián.—La familia real no

ha salido de Miramar ni ha recibido á nadie en audiencia, con motivo de ser hoy el aniversario de la muerte del infante don Fernando, hijo de los príncipes de Asturias.

Muchas personas distinguidas han pasado á firmar el album de la mayoría de Palacio.

—El señor Gullón ha conferenciado de nuevo con el embajador de los Estados Unidos.

Después el ministro ha manifestado que el Rey había firmado la combinación diplomática.

—Se espera una nueva combinación diplomática que abraza á el Quirina, Washington, México, La Haya y la subsecretaría de Estado.

El señor Ojeda irá á una de estas embajadas.

—Ha llegado á San Sebastián el duque de Arcos, embajador de España en el Quirinal.

Una huelga

Coruña.—Los obreros en huelga obligaron anoche á cesar en sus trabajos á los que estaban empleados en levantar las tribunas para la batalla de flores.

Los operarios de la fábrica del alumbrado han suspendido también sus trabajos.

Los huelguistas son dueños de la capital.

La situación se presenta con caracteres de mayor gravedad que en el año 1900.

Una comisión de obreros ha visitado al empresario de la plaza de toros para pedirle que les proporcione dicho local para la celebración de un mitin, precisamente el día que está anunciada una corrida.

La Liga de Amigos del País, sobreponiéndose á la alarma que domina, ha convocado á los comerciantes de las principales calles á una reunión para organizar los festejos.

El acuerdo tomado en la reunión fué que la gente adinerada, los comerciantes y los dependientes, practicasen en persona los trabajos para el adorno de las calles y los demás preparativos para las fiestas.

El acuerdo se ha tomado en vista de la enorme responsabilidad contraída con los forasteros y en evitación de los perjuicios que ocasionaría la suspensión de los festejos.

Se ha comunicado el acuerdo al gobernador, quien ha manifestado que mandaría fuerzas de la guardia civil á todos los sitios donde se efectúan trabajos para evitar cualquier agresión de los huelguistas.

El vecindario aplaude la decisión de la Liga de Amigos.

Resulta muy curioso ver trabajar subidos en escaleras y conduciendo materiales, á las personas más adineradas de la población.

Las tropas están acuarteladas en previsión de que se alere el orden público.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO OCULISTA

Consultas de 12 á 2.

S. Fernando, núm. 3.

Nuestros telegramas

Naufragio del vapor correo italiano «Sirio»

Madrid 5.—9 m.

Se ha recibido un telegrama de Cartagena participando que el vapor-correo italiano que se dirigía á Cadiz y Buenos Aires, á las cuatro de la tarde de ayer naufragó en el bajo de Hormigas, frente Cabo Palos, perdiéndose totalmente buque y cargamento.

Solo se han salvado el capitán, oficiales y parte de la tripulación y de los 800 pasajeros que conducía, contándose entre ellos varios hijos de las Baleares, solo

han podido ser salvados unos 300.

El vapor «Marie Louise» que por cuenta de la casa Tintoré de Barcelona presta el servicio de Alicante á Orán en sustitución del «Tintoré» salvó 50 que desembarcó en Alicante.

El «Sirio» salió de Barcelona á las 22 del viernes, era de 2.274 toneladas, 380 pies de eslora, 42 manga y 33 puntal, fué construído en 1883 en Glasgow y pertenecía á la Compañía de Navegazione Generale Italiana.

Más sobre el naufragio.—Versiones.—Capitán sumariado.—Trescientos ahogados.

Madrid 5.—15'45.

Siguen recibiendo detalles relativos al naufragio del vapor «Sirio».

Al producirse el choque la consternación fué inmensa. Los pasajeros se asesinaban unos á otros disputándose puesto en las lanchas.

Se han registrado muchos rasgos de heroicidad durante las maniobras de salvamento.

Muchos enloquecieron.

Han circulado versiones contradictorias respecto de algunos detalles. Dijose en un principio que el capitán del vapor se había suicidado.

Esta noticia ha sido desmentida; pues por el contrario, como telegrafíe, el capitán se salvó.

Se le instruye sumaria.

Parece ser que se tiene noticias de haberse salvado mayor número de pasajeros del que expresaba en mi anterior telegrama.

Los ahogados, según las últimas noticias, se calculan en unos trescientos.

Sobre el naufragio del «Sirio».—Arzobispo ahogado.—Cadáveres flotantes.—Consternación.

Madrid 6.—11'20.

Entre los pasajeros que iban en el vapor «Sirio» y han desaparecido, figuran el Arzobispo de San Pablo y el Prior de los Benedictinos del Brasil.

Se les supone ahogados.

Las aguas donde ocurrió el naufragio se hallan cubiertas de cadáveres que flotan, siendo el espectáculo espeluznante.

El mar va alejando de Cabo Palos los cadáveres.

Se trabaja para recogerlos, siendo trasladados á Cartagena.

En esta ciudad reina consternación.

Postulando por los naufragos.—Entre vista

Madrid 6.—12.

En Cartagena mientras se estaba celebrando ayer la corrida de toros, la cuadrilla postuló, recogiendo limosnas á favor de los naufragos.

D. Alfonso XIII y el Rey Eduardo VII han celebrado una entrevista en Cowes.

Agencia Española.

ALCALDIA DE ALAYOR

La festividad de San Lorenzo en el presente año se celebrará en esta villa los días 11 y 12 de los corrientes, bajo el siguiente programa:

Día 11

Por la noche iluminación general; á las nueve en la plaza de la Constitución se soltarán varios globos de diversas formas y figuras y fuegos artificiales, cuyo acto amenizará la banda de música de esta población; bailes públicos.

Día 12

A las seis diána por dicha banda de música que recorrerá las calles de este pueblo; á las nueve repartición de bonos á las familias pobres y acogidos en el Hospital; á las cuatro y media de la tarde carreras de caballerías en el coso, distribuyéndose los premios de costumbre; además se dará un premio extraordinario de 40 pesetas por otra carrera de caballos en la que solo podrán tomar parte caballos de competencia ó del agrado de la Comisión; música en el paseo de San Pedro. Por la noche iluminación general; á las nueve disparo de un bonito y caprichoso castillo de fuegos artificiales en la plaza del Príncipe, dirigido por un señor pirotécnico; también tocará la banda de música; á las diez y media se soltarán varios y bonitos globos y fuegos artificiales en la plaza de la Constitución; música y bailes populares.

ADVERTENCIA

Queda terminantemente prohibido la estancia en las plazas y calles de esta villa de carruges, no pudiendo estar parados mas que el tiempo necesario para subir y

aparearse los pasajeros de los mismos designando para retirarlos la extremidad de las calles de Melians, Baño y San Antonio. Alayor 3 de Agosto de 1906.—El Alcalde, Domingo Pons.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

en los principales del mundo.

Ultimo viaje de recreo á Argel

Saldrá de este puerto el día 8 del actual á las 5 de la tarde, regresando el 11 del mismo el acreditado y veloz vapor

ISLA MENORCA

al mandó de su capitán D. Tito Ginart admitiendo carga y pasaje

PRECIO PASAJE DE IDA

1. ^a Cámara.	Ptas. 30
2. ^a »	» 20
3. ^a (sobre cubierta).	» 15

PRECIO PASAJE DE IDA Y VUELTA

1. ^a Cámara.	Ptas. 32
2. ^a »	» 25
3. ^a (sobre cubierta).	» 15

Los impuestos para el Estado á cargo de los pasajeros.

Despacho: Agencia Aduanas de D. Federico J. Cardona (muelle).

Mahón 2 Agosto 1906.

METALES

Se compran calle de Cifuentes, núm. 9.

6-12

Castillo de fuegos artificiales

desde 20 hasta 5.000

Deseoso de que toda persona aficionada á tan agradable diversión y que los Ayuntamientos de esta Isla puedan obtener con grandes ventajas toda clase de fuegos, he conseguido obtener la mejor casa de España en pirotecnia y en combinación con ella puedo servir al público los últimos adelantos tanto en piezas de artificio, alegorías, voladores, bombas etc. como en globos aerostáticos, farolillos y otros objetos propios para fiestas.

Puedo servir avisando con un día de anticipación, ramilletes y castillos de fuegos desde 20 á 200 pesetas para fuegos de más importancia, con ocho días anticipados. Esta casa se encarga del montaje y disparo si así lo desea el comprador. Fuegos infantiles y de jardín.

Gaspar Triay, calle de Mahón, 7.—CIUDADELA

INTERESANTE á los comerciantes, oficinas y al público en general

En la calle del Angel, núm. 8 bis se encargan sellos de goma, metal, imprentillas (glorias y perfectos), numeradores y fechadores á puño y automáticos, placas esmalte, etc., etc.

Precios inverosímiles

Angel, 8 - bis. - Mahón.

NO EQUIVOCARSE

PARA VENDER

Una hermosa casa, sin numerar, de reciente y moderna construcción, situada en esta ciudad, calle Cos de Gracia, contigua á la casa número 142.

Informarán en la misma.

POR ausentarse su dueña se venden varios muebles en la calle de Sta. Eulalia, núm. 34, altos. Además una máquina de inolaciones.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

SOMIER PRIVILEGIADO

El mejor sistema conocido hasta la fecha.

Es desmontable lo que hace que su transporte sea muy económico por lo que es muy recomendable para las familias que con frecuencia se trasladan de población.

Es el más higiénico y más fácil de limpiar.

No tiene rival para hospitales, enfermerías, etc. etc. donde los somiers prestan continuo servicio y conviene que tengan mucha duración.

Ningún otro somier metálico es comparable con este.

Su montura es de madera melis de superior calidad y va provisto de llave para graduar la tención.

Después de las muchas y buenas cualidades que dicho somier reúne resulta ser el más económico.

Se fabrican y hay constante existencia en la carpintería de

PONCIO PONS

Plaza de San Francisco, n.º 9.—MAHON

Ojo. El que tenga que comprar somier que no deje de visitar la casa Pons y de seguro que encontrará ventaja y economía.

Se fabrican también somiers de medidas especiales.

Imprenta de M. Parpal, Bastión, 39.—Teléfono, n.º 84.

La Compañía Fabril Singer

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia

de las islas Baleares.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

Palma de Mallorca, Jaime II

Palma de Mallorca, Jaime II